

SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

EDITORIAL

VACILACIONES SOSPECHOSAS

La medida que van pasando los días, la República de Alcalá Zamora, Miguel Maura y Largo Caballero, va acentuando su marcha hacia la derecha; a tal extremo, que antes de las Constituyentes, la República que dejó de ser del pueblo desde el siguiente día de su proclamación, será una República, más que conservadora, reaccionaria.

Desde los ministerios se hace una labor eminentemente derechista. El pueblo que salió a la calle el día 14 de abril, regresó a sus domicilios demasiado pronto; abandonando sus intereses revolucionarios en manos de un ministerio incapaz de enfrentarse con el enemigo y de encauzar las aspiraciones políticas por el recto camino de las transformaciones radicales.

Se hace un uso desmedido del equívoco. El Gobierno pretende salvar su responsabilidad amparándose en su carácter provisional, sin darse cuenta que incurrir en una contradicción manifiesta, desde el momento que se considera capacitado para resolver determinadas cuestiones y se declara incompatible para las demás. Si el Gobierno se considera incompetente para la resolución de los problemas fundamentales de la vida política y económica del país y entiende que esta solución compete a las Constituyentes, hace muy mal en sagner al pueblo a las eventualidades de un paréntesis excesivamente dilatado. En este caso hubiera debido convocar la Asamblea Constituyente a los dos o tres días de la proclamación de la República.

Aquí ha habido algo más que un cambio de gobierno; ha habido un cambio de régimen, y este cambio impone una transformación radical y rápida de todos los valores morales del país. Y una de dos: o el Gobierno acepta la responsabilidad de afianzar la revolución, o deja que lo haga el pueblo con sus plenas atribuciones. Es más, el Gobierno adquirió el sagrado compromiso, al hacerse cargo del poder que reclamó el pueblo el día 14 de abril, de continuar la revolución que éste había empezado. Compromiso que no ha sabido o no ha querido cumplir.

Hace lo que en los peores días de la Monarquía hacían los gobiernos de real orden: gobernar por decreto desde la "Gaceta". Y desde la "Gaceta" no se puede gobernar más que en conservador, como hace el actual Gobierno.

Desde la "Gaceta" no se puede continuar la obra revolucionaria que el pueblo dejó empezada, ni tan siquiera afianzar lo que la revolución hubiera podido conquistar. Para ello sería necesario que cada decreto tuviera la fuerza expansiva de un cañonazo, y los cañonazos no podría aguantarlos la "Gaceta". Este papel que continúa teniendo el mismo nombre que cuando era el cuadernillo de colegial de Primo de Rivera, sólo puede aguantar los "comedidos" tiritos de salón de Miguel Maura, Largo Caballero y Fernando de los Ríos.

La República debía afianzarse en la Revolución dejando a ésta bien expedito el camino para que pudiera consumar su obra. Pero la República de Alcalá Zamora que, repetimos, no es la República del Pueblo, ha extrangulado la Revolución, dejando en pie la Monarquía disfrazada con un gorro frigio.

Quizá los republicanos crearán que somos excesivamente suspicaces e hiperbólicos, y que rendimos más culto a la literatura que a la verdad. Muy al contrario; dejamos de decir muchas cosas que nos ofenden y nos sublevan, para no zaherir esa emotividad que a muchos no les deja ver la realidad de este difícil momento.

El Gobierno cumple muy mal el mandato que el pueblo le confió. Tan mal, que quizá cuando éste se dé cuenta sea ya demasiado tarde para conjurar el peligro.

Alguien ha dicho, y con mucha razón, que la primera República murió

en manos de los mismos republicanos por no haber sabido crear intereses revolucionarios. Para crear intereses revolucionarios, es necesario dar a la revolución el alcance que necesita para destruir los intereses de la reacción; y ahora, como entonces, estos intereses han sido considerados como cosa sagrada por el nuevo régimen.

Evidentemente, la obligación del Gobierno era continuar la revolución que el pueblo inició el día 14, dando una "solución revolucionaria" al problema político, social y religioso. Las Constituyentes no hubieran debido hacer otra cosa que dar estado de derecho a lo que la Revolución hubiera impuesto de hecho. Entonces la Revolución hubiera sido el armazón de la República, cuyo edificio hubiera podido resistir los más violentos ataques de la reacción.

Pero la Revolución es el camino que conduce a la libertad, y la República española hubiera sido entonces "excesivamente liberal"; debiendo recordar, por si alguien lo ha olvidado, que algunos hombres del Gobierno tienen también sus compromisos con la gente del viejo "orden" y que aunque sea un contrasentido, éstos se cumplirán con mucha más fidelidad que los que fueron contraídos con el pueblo.

Usando y abusando del tópico de la soberanía de las Constituyentes, los conservadores van ganando terreno y asegurándose una mayoría en el futuro Comité Nacional. Y allí se hará, no lo que quieren los republicanos que más han sufrido en la lucha, sino lo que les dé la gana a los monárquicos que apoyarán el conservadurismo de Alcalá Zamora y Miguel Maura.

Por esto el Gobierno deja en pie, lo que sabe que en pie ha de quedar después de las Constituyentes.

Por esto la prensa reaccionaria no cesa de agitar el "coco separatista", porque sabe que el republicanismo catalán, con su radicalismo izquierdista, podría perjudicar el tono conservador de la República, influenciando a las demás regiones.

Si, es preciso decirlo; por esto el Gobierno permite que circulen cartas con sellos en los cuales se recomienda el boicot a los productos catalanes. Y afirmamos que todo lo que se hace en algunos ministerios es contra la libertad.

La Iglesia amenaza, el cardenal primado publica una pastoral que es un reto indecente al país y a la libertad, y el Gobierno manda un embajador al Vaticano. Son los primeros latigazos que se pegan al rostro del pueblo. Después vendrá lo más grave; el entronizamiento de todos los poderes que han venido oprimiendo y humillando a los ciudadanos.

La reacción que parecía vencida en el primer momento, levanta orgullosa la cabeza. Si no queremos continuar siendo sus víctimas, preparémonos para la lucha, y por encima de las Constituyentes proclamemos la Soberanía Revolucionaria que arrastre a la reacción monárquica y a la reacción republicana.

Por encima de todo está la libertad.

La burguesía belga, para «dar ocupación» a los obreros sin trabajo, dedicará 700 millones a fortificaciones

Bruselas, 8.—El ministro de la Defensa Nacional señor De Broqueville, ha defendido de nuevo ante la Cámara el cuantioso crédito de 700 millones, solicitado para ser invertido en fortificaciones.

Contestando a las interpellaciones de los socialistas, ha manifestado que estos trabajos de fortificación, además de servir para asegurar la defensa nacional, garantiza trabajo a varios millones de sin trabajo. —Atlante.

LA CANCIÓN DE HOY

MUCHO OJON

Alba (don Santiago),
ya a Madrid llegó,
Alba está en España,
pero Trotski, no.

Del León de Rusia
yo no soy amigo
(del zorro de Pincia,
el soy enemigo);

conque, en fin de cuentas,
quede Trotski allá;
pero a don Santiago
mucho no será

preguntarle a tiempo
qué ha venido a hacer
(esto es lo que a España
coviene saber).

Porque como el pueblo
ya es mayor de edad,
ya pasó la raya
de la pubertad

y el yugo de viejos
logró sacudir,
del viejo consejos
no quiere ni oír.

(Dis que preguntada
nuestro parisién:
—¿Dónde tiene el mango
la nueva sartén?)

¡Hay que ver lo indigno
que estos hombres son!
¡Hay que ver lo clara
que está su ambición!

¡Hay que ver la prisa
con que—ofato ruin—
olfatea el achucho
dónde está el botín!

Y ¡hay que ver... el modo
de lograr que no
se escupa en el suelo
que el pueblo barrió!

MANUEL CASTILLA.

Postal política

La posición de las izquierdas revolucionarias si no van a las Cortes Constituyentes—como parece decidido ya—debe ser, según todos los que opinan estos días, la del frente único. Un frente único en el que no caben, naturalmente, los socialdemócratas dirigentes de la U. G. T. ni el partido de Sabornit.

Pero ese "frente único" ¿quién puede agruparlo y estructurarlo? Nadie más que la C. N. T. En los simpatizantes sindicalistas y comunistas hay la convicción de que la única organización obrera de clase es la Confederación y se cree que si la Confederación no va al Parlamento contrae la responsabilidad de realizar fuera de él una labor de máxima actividad y eficacia.

Esa labor sólo se puede intentar con el frente único para el cual, con una propaganda adecuada y un serio recuento de fuerzas, habría además de los militantes de la Confederación otros elementos que están ya desplazándose a toda prisa de organismos reformistas y Sindicatos y Federaciones de reciente creación que dudan y vacilan y que caerán del lado de donde tiren más fuerte.

Hay ya una serie de problemas planteados al Gobierno republicano que ni éste ni las Cortes pueden resolver y que atañen a la entraña del proletariado español. El frente único, sobre esa plataforma adquiriría una fuerza extraordinaria. Hoy se puede hablar así. Ayer el frente único era imposible porque el socialismo de la U. G. T. no había fracasado aún del todo. Hoy, después de las conclusiones que ese partido presentó el 1. de Mayo, el frente único revolucionario resultará una fuerza densa, bien delimitada y compacta. Si no se va a las Cortes habrá que ir a él.—R. S.

LA TRAGEDIA DE AHORA

¡PAN! ¡PAN! ¡PAN!

El clamor del hambre es general. Es un clamor unánime.

La angustia oprime millares de pechos. El hambre retuerce millones de estómagos. El hambre y la sed de justicia suben, aumentan, amenazan convertir y subvenir el orden de los satisfechos, orondos y redondos.

Son innumerables las cartas y las visitas que recibimos de personas atezadas por el hambre, por la miseria desgarradora.

Quieren trabajo. Piden pan. Trabajo y pan, que es lo menos que pueden desear los desheredados del banquete de la vida.

Las exposiciones doctrinales sobran en estos momentos. Están demás los juegos políticos. Al cuerno todo. Todo lo artificial, sobra.

A los que hablan de "realismo", les presentamos este problema concreto: el pan para los seres más humildes de la Sociedad, cuya conquista no puede darnosla sino nuestra organización, nuestra fuerza, nuestra expropiación colectiva y nuestro Ideal.

También debemos presentar este problema inconcreto a los vociferadores de los "problemas concretos" de baja envergadura: la posesión del suelo, de la producción y de los productos...

Cuando se ha llegado al caos actual en el que hombres, mujeres, niños mueren de hambre, sólo queda una salida violenta: la expropiación general libertaria.

Y si esto fuera mucho pedir, por incapacidad de más o incapacidad de menos, queda a la mano otro recurso: la jornada de seis horas; la cual, dicen por ahí, no aliviará nuestros males.

Si bastante no fuera dicha jornada, tómesela de cuatro horas.

Pero no esperemos que nos la den, una u otra, por decreto. No lo esperamos. Tomémosla nosotros. Tomémosla vosotros. Implantadla los tra-

bajadores sin más miramientos ni más preámbulos que el artículo de fe y la prerrogativa de vuestros derechos al pan de cada día.

"¡Pan! ¡Pan! ¡Pan!", piden los parados. Y si pan no se les da, son incontables los que nos anuncian que robarán por su cuenta y responsabilidad...

¿Responsabilidad los hambrientos que roben y que ciertamente roban a diario como y donde pueden?

¡No! Ellos no tienen ni tendrán ninguna culpa.

La culpa, todo el abrumador peso de la culpa, recae sobre nuestra ramplosa burguesía y sus floños gobernantes, quienes de consumo, dados de la mano, como cazador, escopeta y dogo, han creado la miseria reinante, la desesperadora desolación, el hambre que a todos mata cuerpo y alma... y que es consjera de todas las malas acciones, a veces de heroísmos subtermeos.

Cuando el robo haya acabado y los hombres—delincuentes del bien—vayan a la cárcel y sean sacados a la vindicta judicial, nosotros ejerceremos ante España y ante el mundo entero, la acusación pública y humanitaria, sacando a vindicta popular a los autores, coactores y cómplices de este criminal estado de cosas privilegiadas. Haremos más: sabremos señalar cuáles son la etiología y causas del delito, indicando a los humanos las soluciones y remedios a tanto mal.

Nosotros nos sumamos al clamor universal, al grito de la España oprimida que demanda ¡Pan! ¡Pan! ¡Pan! y que, con sacrificio de la pobre paz del hogar, del amor de los suyos, de la propia libertad y de la misma vida, se lo tomará, se lo tomará... saltando por encima de todos los intereses creados y de cuantas mentiras convencionales son vida y razón de la Sociedad del tanto por ciento, el amoralismo y la autoridad.

EL ROSELLON Y CATALUÑA

El «Daily Tribune», de Chicago, se ocupa de la Cataluña francesa y habla del documento dirigido por los roselloneses al presidente de la República Catalana

Subraya la petición que pretenden dirigir a la Sociedad de Naciones pidiendo su anexión a Cataluña, por no gozar con Francia de la libertad apetecida

París, 8.—En la edición continental del «Chicago Daily Tribune», publica un artículo firmado por Alex Small sobre la cuestión de los catalanes franceses.

Dice que el pequeño triángulo de tierra, limitado al sur por España y por el este por el Mediterráneo, se llama Rosellón. Los habitantes son catalanes, de la misma raza que los que viven en el noreste de España. Aunque en un sentido son enteramente franceses, los catalanes tienen un gran sentido de su propia personalidad. El sentimiento provincial es más fuerte en el Rosellón que en ningún otro lugar de Francia, excepto, quizá, Alsacia y no exceptuando la Bretaña. Los catalanes tienen su lenguaje propio, su propia música (que es deliciosa), sus propias costumbres. Consiquen ser, a la vez, franceses y no franceses. Ellos han dado buenas pruebas de que el regionalismo no es tan muerto en Francia como algunos suponen.

Un periódico de París me informa de que están pasando cosas muy notables en el Rosellón. Publica una carta que se supone dirigida al «Presidente de la República catalana en Barcelona». La carta empieza así: «Los abajo signantes, catalanes del Rosellón, solicitan vuestra ayuda para la presentación al Gobierno francés y a la Sociedad de las Naciones, de la siguiente proposición:

«Pedimos únicamente y simplemente la anexión de las tierras catalanas del Rosellón a Cataluña, a fin de formar una única República catalana, por la razón de que en Francia no gozamos de libertad.»—Atlante.

Según los periódicos turcos, Trotsky ha solicitado permiso para residir en España al Gobierno español y al presidente de la Generalidad

Constantinopla, 8.—Los periódicos turcos dicen que Trotsky ha pedido en efecto al gobierno español la autorización oportuna para establecer su residencia en España. La misma petición ha cursado al presidente del pueblo al presidente de la Generalitat de Cataluña.—Atlante.

Ha fallecido en nueva York la actriz española Carmen Guerrero

Nueva York, 8.—A consecuencia de una pulmonía ha fallecido la artista española de teatro y cinematógrafo Carmen Guerrero.—Atlante.

INFORMACION SINDICAL

CONVOCATORIAS Y AVISOS

CONSTRUCCION

BOLSA DEL TRABAJO

Llega hasta nosotros la noticia de que hay aprovechados que explotan la crítica situación de los compañeros parados, prometiéndoles trabajo a cambio de alguna cantidad en metálico. Ante esos hechos, esta Comisión se ve obligada a llamar la atención de todos los parados, para que no se dejen engañar por ningún tipo de esos. La única Bolsa que existe está en la calle Mercaders, número 26, pral.

Por el Ramo de Construcción, LA COMISION DE LA BOLSA DEL TRABAJO.

Rogamos a las Comisiones técnicas que sirvan ponernos al corriente, por escrito, de las condiciones en que se trabaja en las diferentes secciones, con objeto de informar documentalmente al Sindicato Unico del Ramo de Construcción de Sevilla.

Todas las Comisiones de sección y Comisiones de barriadas, quedan convocadas para la reunión de hoy, sábado, 10 del corriente, para tratar el orden del día del próximo pleno de Sindicatos de Barcelona: primero, nombramiento de secretario y tesoro para el Comité regional; segundo, conveniencia de si deben seguir o no la Comisión en el Gobierno de la Generalidad; tercero, lectura del proyecto de dictamen sobre la Casa de los Sindicatos; cuarto, asuntos generales.—A. MOTA.

Se convoca a todos los obreros de la Casa Pallás y Gamandá a la reunión que se celebrará el domingo, día 10, a las diez de la mañana, en el local social, Mercaders, 26.—LA COMISION.

SECCION ENCAJAZADORES

Se convoca a todos los encajadores a la reunión general que se celebrará el domingo, día 10, a las diez de la mañana, en el local social, calle Mercaders, 26, para tratar de los siguientes temas: primero, nombramiento de la Comisión técnica; segundo, reorganización de la Sección; tercero, orientaciones a seguir; cuarto, ruegos y preguntas.—LA JUNTA.

SECCION PINTORES

Se convoca a los obreros de la Casa David Barrera, a la reunión que, para tratar de asuntos de organización, se celebrará en la calle Mercaders, 26, el día 12 de mayo, a las siete de la tarde.

Por el triunfo de nuestra causa, espera no faltará, LA JUNTA.

ASAMBLEA GENERAL DE LADRILLEROS DE LA PROVINCIA DE BARCELONA

Mañana, domingo día 10, se celebrará asamblea general de ladrilleros de toda la provincia, debiendo las localidades del exterior delegar una representación a dicha asamblea, en cumplimiento a lo acordado en otra anterior. Tendrá lugar en la calle Cabañes, 33, a las nueve de la mañana, y se tratará el siguiente orden del día: primero, lectura del acta anterior; segundo, aprobación de las bases para el trabajo a jornal; tercero, aprobación del estado de cuentas de la entidad anterior, y cuarto, asuntos generales.

Dada la importancia de la asamblea y de la trascendencia de los asuntos a tratar, esperamos que vendrán todos los que sientan la imperiosa necesidad de elevar el oficio a un plano superior al que se halla.

Saluda a todos, LA COMISION TECNICA.

A LOS EMPEDRADORES

Hemos de hacer constar, por mediación de nuestro diario, que los jornales que se disfrutaban antes de

al dictadura eran de 1350 pesetas, jornales que la burguesía ha hecho descender en la medida que ha podido.

Avisamos a las Empresas que efectúan trabajos de empedrado de arena, que el Fomento de Obras y Construcciones aceptó el 24 de abril, pagar las 1350 pesetas, y que, por tanto, ellos habrán de cumplir las mismas condiciones. No queremos presentar nuevas bases, sino que se respeten aquellas que ya regían antes de la dictadura. Por eso publicamos la decisión del Fomento.

Con el fin de hacer cumplir lo que nos proponemos, los camaradas se pondrán de acuerdo por brigadas, y una vez adoptado el acuerdo de que se paguen los jornales indicados, se lo comunicarán al burgués, bien por el delegado o por una Comisión que se nombre al efecto. Las respuestas que den, favorables o adversas, serán transmitidas antes del día 24 del corriente a nuestro Sindicato, Mercaders, 26, para tomar las decisiones a que haya lugar.

Las Comisiones o delegados podrán acudir desde mañana, domingo, los martes y jueves, de seis y media a siete y media, y los domingos, de diez y media a doce de la mañana.—LA JUNTA.

Esta noche, a las diez en punto, reunión de Comisiones de barriada y de Secciones, en nuestro local social, Mercaders, 26.

Siendo de sumo interés el motivo de la reunión, se encarece la puntual asistencia a ésta.—LA JUNTA.

BARRIADA DE SANS

Se convoca a los delegados nombrados para la ponencia acordada en el pleno de Juntas, hoy, sábado, a las nueve de la noche, en el local del Ramo de Construcción.

Se convoca a todos los trabajadores pertenecientes al Ramo de Construcción, a la asamblea que se celebrará mañana, domingo, a las nueve de la mañana, en el Cine Galileo, calle de Galileo, para tratar: primero, lectura del acta anterior; segundo, nombramiento de la Comisión de barriada; tercero, asuntos generales.—LA COMISION.

ARTES GRAFICAS

El Comité de Relaciones nombrado por este Sindicato, desean ponerse en contacto con todos los Sindicatos de la industria constituidos en Cataluña. Deberán dirigirse a calle Luna, núm. 14, 2.º, Barcelona.—EL COMITE DE RELACIONES.

Habiéndose constituido la Bolsa del Trabajo de este Sindicato, se previene a todos los compañeros de Artes gráficas, actualmente parados, que deben inscribirse en las listas si desean ser ocupados. Las oficinas del Sindicato, Luna, 14, 2.º, funcionan todos los días laborables, de diez de la mañana a las seis de la tarde.—LA JUNTA.

Se convoca a los compañeros de la Cas Godó (fábrica de papel), para el próximo domingo, día 10 de mayo, a las diez de la mañana, en la secretaría del Sindicato, Luna, 14, 2.º. En espera de que vendráis todos, os saluda fraternalmente, LA COMISION TECNICA.

MERCANTIL

A todos los cobradores y propagandistas de la Casa Singer se les ruega asistan mañana, domingo, día 10, a las diez de la mañana, en el local del mismo, calle San Pablo, 30, principal, primera, para tratar de un asunto que les interesa.—LA JUNTA.

MARITIMOS

La Asociación de Mecánicos y Motoristas navales del Mediterráneo, con domicilio en el Paseo de Isabel II, núm. 14, café, convoca a todos sus afiliados a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar mañana, domingo, día 10, a las diez de la mañana, para tratar del siguiente orden del día: primero, lectura del acta anterior; segundo, proceder a la elección de cargos de Junta vacantes; tercero, conveniencia de dar nueva orientación a la marcha de la Sociedad; cuarto, ver si conviene adherirse a la C. N. T.

Os rogamos, pues, camaradas, que dada la importancia de los asuntos que se van a tratar, no faltéis.—LA JUNTA.

PIEL

A LOS OBREROS ZAPATEROS

Para daros cuenta de las negociaciones con la patronal y el estado del conflicto, se os convoca a la magna asamblea que tendrá lugar mañana, domingo, día 10, a las diez y media, en el Teatro Talía.—EL COMITE DE HUELGA.

SECCION DE CURTIDORES

Compañeros: Se os convoca a la reunión que tendrá lugar el domingo, día 10, a las diez de la mañana, en el local del Centro Republicano Radical, Pedro IV, 186, para tratar el siguiente orden del día: primero, dar cuenta de los trabajos realizados por la Comisión técnica; segundo, tratar del cumplimiento de la jornada de ocho horas; tercero, nombramiento de una ponencia para estudiar las bases del mejoramiento de nuestra clase; cuarto, nombramiento de algunos cargos para la Comisión técnica; quinto, asuntos generales.

CAMPESINOS

A LOS OBREROS DEL CAMPO DE BARCELONA Y SU RADIO

Se convoca a todos los campesinos y jardineros, a la reunión que se celebrará mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, en la calle Cabañes, núm. 35, para tratar de las bases que se han presentado a los patronos y asuntos generales.

Os saluda, LA JUNTA.

TRANSPORTE

SECCION CARGA Y DESCARGA DE A BORDO

Se os convoca a todos los compañeros militantes y simpatizantes con la C. N. T., a una reunión general extraordinaria hoy, sábado, día 9, a las seis y media de la tarde, en el local social del Sindicato del Transporte, plaza Medinaceli, 1, para tratar: Primero, nombramiento de una Comisión Técnica administrativa y dos delegados para el Comité Central del Transporte; segundo, asuntos generales.

Por el Transporte, LA COMISION REORGANIZADORA.

A LOS COMPANEROS CHOFERES SIN TRABAJO

Se ruega a los compañeros choferes que se encuentren sin trabajo, que pasen por esta secretaría lo más pronto posible, de ocho a once de la noche, para un asunto que les interesa. Plaza Medinaceli, 1.—LA COMISION.

SECCION AUTOBUSES

Se convoca a todos los obreros de Autobuses Roca y Transversales, de San Martín, de talleres y movimiento, a las diez de la noche, en el local social, plaza de Medinaceli, 1, para asuntos de mucho interés.—LA COMISION.

SECCION DE CHOFERES

Habiendo llegado a nuestros oídos que hay determinados sujetos que propalaban falsos rumores tendenciosos en relación con el conflicto que sostenemos, recomendamos a nuestros camaradas no dar crédito sino a lo por nosotros manifestado.—LA COMISION.

ALIMENTACION

SECCION PANADEROS

Compañeros: Se os invita a la asamblea que se celebrará mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el local de los Sindicatos Unicos, Galileo, 1 (Sans), para tratar el siguiente orden del día: primero, orientación a seguir; segundo, ruegos y preguntas; tercero, nombramiento de la Junta de barriada.

Dada la importancia que en estos

Mitin de afirmación sindical en Arenys de Mar

El próximo domingo, día 10, a las diez de la mañana, se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que hará uso de la palabra los compañeros Juan López, Manórcell y Libertad Rodríguez.

momentos tienen estas asambleas, examinadas a caldrear toda la clase para, en un plazo breve, lograr nuestros objetivos, esperamos no faltéis. LA COMISION.

Se convoca a los compañeros que trabajan en las casas de productos alimenticios Masip, Hospital, Figueras, Horta dels Velluters, Sorribas, Salmerón, 222, y Saltiberi, Pont de las Passes, en nuestro domicilio social, Cabañes, 35, mañana, domingo, a las diez de la mañana, para comunicarles un asunto de interés.—LA JUNTA.

SECCION DE VINOS Y LICORES

A los compañeros que trabajan en las fábricas de cerveza Moritz y Dan, Cizano, Rossi y demás trabajadores de la Sección Vinos y Licores, se les invita a la asamblea que tendrá lugar mañana domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Cabañes, 35.—LA JUNTA.

Se convoca a los compañeros que trabajan en el Intercambio, S. A. de productos, café y cacao al por mayor, sito en la calle Cortes, 776, para hoy, sábado, a las siete de la tarde, para un asunto de interés.—LA JUNTA.

SECCION FIDEEROS

La Comisión de esta Sección, en interés de la clase, pone en conocimiento de los compañeros y compañeras que no están asociados, se incorporen al Sindicato a la mayor brevedad; pueden hacerlo todos los días, de seis a ocho de la tarde, durante el presente mes. Terminado este plazo, la Comisión decidirá en cada solicitud de ingreso. Os saluda, LA COMISION.

SECCION DE VAQUEROS

Se pone en conocimiento de todos los obreros de esta Sección que quieran recoger el carnet y enterarse de la marcha de la misma, que pueden pasar por la Secretaría, calle Cabañes, 33 y 35, de once a una de la mañana.—LA COMISION.

SECCION DE CONFITEROS Y BOMBONEROS

Habiéndose enterado la Comisión de esta Sección que en la Casa René, S. A. se trabajan horas extraordinarias, contraviniendo el acuerdo del Sindicato de no trabajar horas extras mientras haya parados, comunicamos a todos los compañeros que deben negarse a ello mientras no hayan pasado por la Sección.—LA COMISION.

P. QUIMICOS

OBREEROS DE LA BARRIADA DE SAN ANDRES

La Comisión recaudadora de barriada se reunirá el próximo domingo, a las diez de la mañana, en la calle de Servet, 32.

AUTOMOVIL

Se convoca a todos los compañeros de la Casa Ford, a la reunión general que tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, para tratar un asunto que les interesa.

Se convoca a todos los delegados de taller a la reunión que tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, para tratar algunos asuntos interesantes para el oficio y orientaciones a seguir.—LA JUNTA.

METALURGIA

SECCION DE MAQUINISTAS Y FOGONEROS

Se convoca a todos los maquinistas y fogoneros, a la asamblea de la Sección, que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en el local de la calle Municipio, 12 (Clot), para tratar de asuntos de sumo interés para todos.

Vistas las necesidades que tiene el oficio y las muchas cosas que hay que subsanar, esperamos que todos los compañeros, socios o no, acudan a la asamblea.—LA COMISION DE SECCION.

SECCION DE FUNDIDORES EN HIERRO

Compañeros: La Comisión os invita a la asamblea extraordinaria de la Sección, que tendrá lugar el próximo domingo, día 10, a las nueve y media de la mañana, en el local de la Fraternidad Republicana, Ronda San Pablo, 34, para discutir el siguiente orden del día: primero, lectura del

acta anterior; segundo, dar cuenta de conflictos ya solucionados y orientación del conflicto «Viuda Marina»; tercero, reorganización del oficio y nombramientos para la Junta de Sección; cuarto, asuntos generales.

En vista de la importancia a tratar, esperamos que todos los de esta Sección acudiréis.—LA COMISION DE SECCION.

SECCION MAQUINISTAS Y FOGONEROS

Se convoca a todos los maquinistas y fogoneros a la asamblea de la Sección que tendrá lugar hoy, día 9, sábado, a las nueve de la noche, en la calle Municipio, 12 (Clot), para tratar asuntos de interés para todos.—LA COMISION.

SECCION DE TREFILADORES, PUNTEROS Y SIMILARES

Se convoca a la asamblea de esta Sección, para el día 10 de mayo, a las diez de la mañana, en el local del Centro Republicano Tarragoná, Ronda San Pablo, 44. Asuntos: primero, lectura del acta anterior; segundo, dar cuenta de los trabajos realizados por esta Comisión; tercero, dar cuenta de las bases; cuarto, nombramiento de la Comisión de Sección; quinto, asuntos generales.—LA COMISION.

SECCION LAMPISTAS

Se necesitan dos medios oficiales lampistas. Pueden pasar esta tarde, de seis a ocho, por la Secretaría del Sindicato, Ferdinandina, 20, pral., donde se les informará.—LA COMISION.

SECCION FUMISTAS

Se convoca a los trabajadores fumistas de la Casa Prekier parados o no, así como al ex delegado Grau, a la reunión que tendrá lugar mañana, domingo, día 10, a las diez y media de la mañana, en nuestro local, Ferdinandina, 20, pral., para tratar asuntos de interés para todos.

Esperando no faltéis, LA COMISION

SECCION DE ARCAS Y BASCULAS

Se ruega al compañero José Corominas, ex delegado de taller, pase por este Sindicato, de hoy al martes, para tratar de un asunto que le interesa.—LA COMISION.

SECCION CILINDREROS

Compañeros: La Junta de Sección pone en conocimiento de todos que la asamblea de Sección, que se debía celebrar el domingo, en la calle Taulat, se celebrará en el Cinema Catalunya, calle San Quintín, 37 y 39, a las diez de la mañana.—LA JUNTA

COMUNICACIONES

SECCION TELEFONOS

Se interesa a todos los que habiendo trabajado en la Telefónica, se hallen actualmente parados, pasen por esta Secretaría, Ronda de San Pablo, núm. 44, para la formación del censo de parados.

Para bien de la labor a realizar, se ruega la presentación, pudiendo hacerlo los días laborables de ocho a nueve de la noche.—LA COMISION DE ESTADISTICA.

FABRIL Y TEXTIL

SECCION DE TINTOREROS

Se comunica a todos los Comités de fábrica pasen hoy, sábado, a las seis de la tarde, por el local social, Municipio, 2, para un asunto de gran interés.—LA JUNTA.

LUZ Y FUERZA

A todos los compañeros que integran las Secciones de la Cooperativa de Fido Electrico, se les convoca a la reunión que se celebrará el día 10, a las once de la mañana, con el fin de formar los consejos de taller y dar cuenta de las gestiones realizadas con la Compañía. Os saluda, LA JUNTA.

Mitin de afirmación sindical en Vilasar de Dalt

El próximo domingo, a las nueve y media de la mañana, se celebrará un mitin de afirmación sindical en Vilasar de Dalt, en el que tomarán parte varios compañeros de la localidad, y por la Federación Regional Labrader y Garduñes.

Asamblea de constitución de Sindicato en Cornellá

A las nueve y media de la mañana del próximo domingo, se celebrará la asamblea de constitución de Sindicato en Cornellá, haciendo uso de la palabra los compañeros Herie y Francisco Tomás.

INFORMACION NACIONAL

El ministro de Justicia ha remarcado la gravedad del documento del señor Segura en el que encuentra oposición al régimen

Madrid, 8.—El señor de los Ríos dijo a los periodistas que le ha producido sorpresa lo que dice el Colegio de Abogados sobre una supuesta medida que nunca se le ha ocurrido. Esto me indica que hay muchos elementos que quieren conciliar hostilidad contra el gobierno y añadió que jamás se ha pensado dictar una disposición como la que se le atribuye.

Se refirió luego al documento del cardenal Segura y dijo que el gobierno unánimemente ha reconocido su gravedad. Si en el documento se destacara una afirmación que en el hay, cual es que los elementos católicos deben permanecer ad-extra de las luchas por la forma de gobierno, no tendría nada absolutamente que ofreciera coyuntura a comentario, porque esta es precisamente la tesis del catolicismo, pero en el hay declaraciones de un carácter marcadamente político de las cuales se deduce oposición cuando no hostilidad al nuevo régimen. No quiero comentar minuciosamente el documento y el gobierno entrega a examen de quien quiera leerlo. Ahora bien, la belicosidad encubierta de momento ha movido al gobierno a tomar resoluciones en el sentido de no poder consentir que continúe una actuación de esta naturaleza y lo ha comunicado a quien está llamado a conocerlo. El gobierno reitera su anhelo vivísimo de que todo lo que se refiere a esta clase de cuestiones se desenvuelva en un ambiente de respeto y paz absoluta y el modo de lograrlo no es precisamente con documento como el que comentamos.

Terminó diciendo que llevaba al consejo de hoy un proyecto de justicia municipal.—Atlante.

Valencia estudiará el estatuto de la autonomía valenciana y pedirá la extensión del bilingüismo a aquella región

Valencia, 8.—El alcalde, señor Trigo, presentó en la última sesión del Consistorio, la proposición redactada en valenciano, que fué aprobada, dándole que se indique urgentemente a los Ayuntamientos de Castellón y Alicante que designen representantes para la ponencia que procederá al estudio de la confección del Estatuto de la autonomía valenciana. En la citada proposición se pide también que el Consistorio solicite al Gobierno que extienda a las escuelas valencianas el decreto sobre el bilingüismo, concedido a las de Cataluña.—Atlante.

DECLARACIONES DE LOS COMISIONADOS CATALANES

El señor Hurtado dijo que no había hablado nada concretamente con el señor Maciá acerca del Ejército, pues es tema exclusivo del Poder central

El doctor Aiguadé negó enérgicamente que el presidente de la Generalidad piense dimitir el cargo, que es lo que peor puede ocurrir ahora a Cataluña y a España

Madrid, 8.—El señor Prieto manifestó, que de acuerdo con la idea que sustentó y con el Centro de Contratación de Moneda, se ha dispuesto la creación de sucursales en Barcelona, Bilbao, Valencia, Coruña, Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Zaragoza y Santander.

Agregó que el cambio lleva estos días una marcha algo más desfavorable, porque la oferta de divisas es más reducida, y no guarda relación con lo que debieron producir la exportación nacional lo que obligará, si se varían las circunstancias a adoptar medidas que remedien esa resistencia de los exportadores a convertir la moneda extranjera en pesetas, pues hay una disposición que les obliga a ello.

Dijo después que con el deseo de que se reduzca la circulación de billetes se procurará la mayor difusión del cheque, lo mismo que se hace en el extranjero, y principalmente en Inglaterra y los Estados Unidos. A

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Al entrar, el Presidente hizo alusión al excesivo número de visitas que recibe y que pasan de un promedio de doscientas diarias.—El señor Maura dijo que había ordenado retirar y llevar a su despacho las fichas relativas a los detenidos políticos y sociales

El ministro de Economía dijo que no sabía nada sobre la salida de España del señor Segura.— Entre otros decretos importantes, ha sido firmado el que establece la libertad religiosa en las escuelas

Madrid, 8.—Poco antes de las cinco de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del gobierno provisional. Al ver a los periodistas dijo:

—Tengo un minuto que dedicar a ustedes. Quiero hablarles respecto a la recepción de visitas. Parece que hay algunos descontentos y se habla de si recibo a pocas o muchas personas. El promedio de visitas en mi despacho pasa de doscientas personas diarias. Hoy en vista de algunos comentarios hemos afinado la lista y resultó que solo por la mañana he recibido trescientos veinticuatro visitantes. Háganse ustedes cargo de los minutos que tiene el día y vean los que me quedan para comer, dormir y trabajar, teniendo en cuenta que yo miro todos los expedientes que despacho, hago personalmente los decretos de la Presidencia y repaso hasta las comas de todos los ministerios.

En ningún país del mundo dan los hombres de gobierno tantas facilidades como en España para recibir visitas. Esta facilidad es una de las causas que más ha dañado a nuestra administración por la pérdida de tiempo y por la depresión que esto supone. A pesar de ello y aun a costa de mi salud seguiré recibiendo a cuantas personas pueda, aunque salvo algunas comisiones que plantean cuestiones de interés público, en la mayoría de los casos plantean peticiones individuales que hay que encaminar a los respectivos ministerios cuyas facultades no quiere en modo alguno absorber la Presidencia.

El gobierno dedica, pues, todo tiempo a los asuntos de verdadero interés general para el Estado estando siempre en contacto con la opinión.

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que no había podido recibirlos al mediodía porque estaba conferenciando con el alcalde de Barcelona.

—He mandado retirar—dijo—y que se lleven a mi despacho, todas las fichas de la Policía relativas a socialistas republicanos, miembros de la Confederación Nacional del Trabajo, que son muchas y que haré público en su día.

El ministro del Trabajo dijo que llevaba al Consejo muchos y muy importantes proyectos de decretos, pero que no sabía si quedaría tiempo para que diera cuenta de ellos a sus compañeros. Entre los más importantes figuran el relativo al contrato colectivo

de arrendamiento de tierras, seguro del paro, inspección de trabajo, habilitación de créditos para el seguro de maternidad y ratificación de un convenio internacional en los accidentes del trabajo en Agricultura.

El ministro de Estado fué preguntado por los periodistas si tenía el nombre del nuevo embajador de la Habana, contestando negativamente.

—Traigo la propuesta para nuevo embajador de España en Roma, pero no he de decirlo a ustedes hasta después.

El ministro de Fomento dijo que venía de una reunión de su partido, que es el republicano radical socialista, en la cual se han tratado cuestiones electorales.

—Creo que por lo menos iremos en—¿Irán ustedes a la conjunción? inteligencia como fuimos a las municipales.

—¿Cómo se designarán los candidatos?

—Democráticamente, es decir, hacia arriba, no de arriba abajo. En la asamblea que se celebrará los días 27, 28, 29 y 30 del actual, se estudiará todo lo referente a la presentación de candidatos y a la labor que hará el partido en las Constituyentes.

El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo la supresión de las 41 delegaciones de petróleos, que supone una economía de dos millones de pesetas.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones de interés.—Atlante.

Madrid, 8.—A las nueve de la noche abandonó la Presidencia el ministro de Economía, quien manifestó que la cuestión de Cataluña marchaba bien.

Le preguntaron los periodistas si se había tratado de la cuestión arancelaria, especialmente de los derechos sobre los automóviles, y dijo que no se habían ocupado para nada de esto. Desde luego, añadió, ese artículo será una contrapartida de los vinos franceses al reanudar las negociaciones comerciales, cuya reanudación es iniciativa de ellos.

Se le preguntó si el cardenal Segura había abandonado España, y contestó que no sabía nada de esto.

El señor Alcalá Zamora fué interrogado por los periodistas sobre el nombramiento de embajador en el Quirinal, y si a dicho cargo iba don Vicente Sola Bassola.

—De esto no se puede decir nada, porque no lo sé.

Por otra parte, el ministro de Hacienda confirmó que el señor Sala había sido nombrado Embajador de España en el Quirinal, aunque el nombramiento no se había hecho público porque estaba pendiente de unas gestiones.

El señor Maura manifestó que el decreto electoral se facilitará a última hora de la madrugada en el ministerio de la Gobernación, pues es extensísimo y todavía no se ha terminado de ponerlo en limpio.

Después se facilitó la referencia oficiosa de lo tratado en la reunión ministerial.

Presidencia: Extendiendo el límite ampliado de los pleitos de menos cuantía a la jurisdicción contencioso-administrativa.

Aprobando el decreto anunciado en la nota del Consejo anterior acerca del régimen provisional de la Generalidad de Cataluña y sus relaciones con el Gobierno de la República. Gobernación: Decreto aprobando el articulado referente a las normas que se han de seguir en las elecciones de la Asamblea constituyente.

Firma de decretos: Se aprobó el decreto sobre la libertad religiosa en las escuelas. Este decreto dispone lo siguiente:

Artículo primero: La instrucción religiosa no será obligatoria en las escuelas primarias ni en ninguno de los centros dependientes de este Ministerio.

Artículo segundo: Los alumnos cuyos padres signifiquen el deseo de que aquellos la reciban en las escuelas la recibirán en la misma forma que hasta la fecha.

Artículo tercero: En el caso de que el maestro declare su deseo de no dar esta enseñanza, se confiará la misma a los sacerdotes que voluntaria y gratuitamente se quieran encargar de ella en horas fijadas de acuerdo con el maestro.

Artículo cuarto: Quedan abolidas todas las disposiciones vigentes que están en pugna con el espíritu y letra de este decreto.

Firman el mismo el presidente del Gobierno provisional de la República don Niceto Alcalá Zamora y el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes don Marcelino Domingo.

EL PROBLEMA DE LA HACIENDA NACIONAL

Con objeto de reducir los billetes en circulación se procurará difundir el uso del cheque, en cuya garantía se extremarán las sanciones, si fuera preciso

El señor Prieto dijo que le había visitado una comisión del Ayuntamiento de Barcelona para solicitar créditos y auxilios

Madrid, 8.—En el Palacio están alojados numerosos comisionados de Cataluña, que han venido a Madrid para tratar de asuntos relacionados con la Generalidad.

Uno de nuestros redactores estuvo hoy en dicho Hotel y se entrevistó con el señor Hurtado:

—En realidad—nos dijo—, no hay nada nuevo después de lo que manifesté ayer. El acuerdo de la Interinidad quedará cristalizado en el decreto que seguramente será aprobado y firmado en el Consejo del Gobierno de la República de esta tarde. He hablado con el señor Alcalá Zamora y todos los recelos y suspicacias que había despertado en el Gobierno de la República el decreto de la Generalidad, por su carácter extra legal, han desaparecido después de mis manifestaciones.

Las líneas de este decreto del Gobierno provisional las conoce ya la Generalidad, porque yo se las he dado a conocer por teléfono esta mañana. Yo siento mucho no poder facilitarlas para que las hagan públicas en Barcelona, porque es deseo del señor Alcalá Zamora no hacerlas públicas hasta que las conozcan todos los ministros. Cuando el Gobierno está reunido, hacia las siete y media de la tarde, yo pasaré por la Presidencia para enterarme de si ha sido aprobado el decreto. Este es el punto capital de la negociación entre la Generalidad y el Gobierno de la República y mis impresiones no pueden ser más optimistas.

Se le preguntó si era cierto que el señor Maciá le había consultado acerca de las atribuciones del Ejército español en Cataluña.

El señor Hurtado contestó:

En efecto, he mantenido con el señor Maciá una consulta para tratar de diversos temas. No hablamos desde luego nada concretamente acerca del tema del Ejército, porque éste es exclusivo del Poder Central y quedará definido en el Estatuto definitivo que las Cortes han de aprobar. Lo que ahora se ventila es la situación de interinidad determinada por el decreto de la Generalidad que produjo cierto revuelo en Madrid, por haberse publicado sin conocimiento del Gobierno de la República, pero todo se ha de arreglar con gran espíritu de cordialidad y sin las menor animadversión por parte de nadie. Esta es la impresión franca que he sacado de mis entrevistas.

¿Cuándo regresará usted a Barcelona? Todavía estaré aquí un par de días y después de publicado este decreto tendré mucho gusto en hablar

El señor Figueroa no sabe si publicará todavía su obra «El reinado de Alfonso XIII» porque... posiblemente tiene sus dudas de que haya terminado

Madrid, 8.—El conde de Romanones ha declarado que había sostenido una conversación con el marqués de Alhucemas y el duque de Maura. Dijo que hoy también verá a don Santiago Alba.

Manifestó que es necesario saber cómo se va a actuar en política en lo sucesivo, y por ello se pondrá en contacto con sus amigos.

En la hora de proclamar los propios ideales con gallardía y sin titubeos ni medias tintas ni habilidades.

Si se tiene fe en las propias convicciones hay que decirlo muy alto, y mi camino—añadió el conde—está ya trazado con mano firme.

Refiriéndose a su libro, que titulará «El reinado de Alfonso XIII», dijo que tenía ya listos varios capítulos, aunque no sabe si publicará la obra, porque...

El conde de Romanones no acabó la frase.—Atlante.

con usted extensamente de todo el problema de Cataluña y de otros cosas.

Después nos entrevistamos con el alcalde de Barcelona señor Aiguadé.

—¿Qué visitas ha hecho usted?

—Yo he hablado con los señores Alcalá Zamora, Albornoz y Maura. Todos ellos son antiguos amigos míos, he conspirado con ellos durante la Dictadura y nos unen ideales comunes. Hemos hablado de la situación política, como es natural.

¿Permanecerá usted en Madrid mucho tiempo?

—Tres o cuatro días. Hablaré extensamente con todos y trataremos de los problemas que interesan a España y a Cataluña. Desde luego puedo anticipar que he encontrado en Madrid un plan de cordialidad absoluto. No existen rozamientos de ninguna clase entre Madrid y Barcelona. La cordialidad y la comprensión no pueden ser más grandes.

—¿Es cierto que el señor Maciá ha pensado dimitir de su cargo de presidente de la Generalidad?

El señor Aiguadé le desmintió rápidamente y con gran energía diciendo:

—En absoluto; de ninguna manera. Es lo peor que pudiera ocurrir en estos momentos a Cataluña y a España.

—¿Viene usted a pedir ayuda económica para Barcelona?

—Sí, desde luego, pero no es una ayuda muy grande.

Luego, nuestro compañero se entrevistó con el capitán general de Cataluña señor López Oscho, quien le manifestó:

—He visitado al ministro de la Guerra, al que le había pedido una entrevista para darle cuenta de los asuntos en trámite relacionados con mi mando en Barcelona, y esta entrevista me había sido concedida para hoy. Así es que en la entrevista le he dado cuenta de todos estos asuntos.

—¿Es cierto que va a ocupar usted otro cargo?

—Eso es un rumor y yo no sé nada. Allí el autor de la noticia con su responsabilidad. Yo ni lo afirmo ni lo niego; lo único que le puedo decir es que a mí nadie me ha dicho nada ni oficial ni oficialmente, en relación con este rumor.

—Entonces, vuelve usted a Barcelona?

—No es que vuelva a mi puesto, es que no me he marchado de él.

—¿Habrán ustedes cambiado impresiones?

INFORMACION EXTRANJERA

EL TRATADO AUSTROALEMAN

Los centros políticos declaran que, no sólo no tratan Alemania y Austria de abandonar su tratado aduanero, sino que se trabaja activamente en ambos países para llegar a un acuerdo definitivo

Berlín, 8.—En los medios políticos bien informados se afirma de la manera más categórica, que todos los rumores circulados en la prensa internacional relativas a supuestas actitudes de Alemania respecto al proyectado acuerdo aduanero germano-austriaco, se hallan totalmente desprovistos de fundamento.

Se declara en los centros de referencia que Alemania no tiene la menor intención de retirar su proyecto de tratado aduanero con Austria y que por el contrario, continúan activamente las negociaciones entre los dos países, tanto en Berlín como en Viena, para llegar a un acuerdo definitivo.

Se agrega que tanto en Berlín como en Viena se tiene la impresión de que en el próximo mes de septiembre, el acuerdo aduanero austro alemán podrá ser ratificado por el Reichstag y la Cámara austriaca.

Una personalidad autorizada del Gobierno del Reich ha declarado concretamente lo siguiente, ante los redactores jefes de los periódicos berlineses:

—Naturalmente; hemos hablado de todo, especialmente en lo que refiere a mi situación personal, que no puede ser más satisfactoria. Todos tienen para mí, en Barcelona, grandes simpatías y yo las agradezco, porque facilitan mi gestión.

Le preguntamos sobre el documento de la Guardia civil y dijo:

—Eso no tiene importancia. No es exacto lo que se ha dicho en Madrid. Lo que ocurrió es que yo visité el cuartel de la Benemérita y que después de dirigir la palabra a los oficiales, un jefe caracterizado, me pidió permiso para contestarme. Se lo di y entonces dicho jefe leyó unas cuartillas; esas cuartillas coinciden con el texto del supuesto documento que se ha publicado en Madrid, como dirigido por la benemérita a la Generalidad.

A mí lo que pidieron los jefes y oficiales es que hiciera público mi modo de pensar sobre ellos y su situación. Les prometí que lo haría pero les dije que no podía hacerlo en la orden general y utilicé para ello la prensa; y en una conversación con los periodistas hice público ese sentimiento personal mío.

Más tarde vi con asombro ese documento publicado en la prensa. Ello fué sin mi autorización y nunca le hubiera permitido.

—¿Y el pleito político?

—Ah, en eso no puedo entrar. Como militar no puedo hablar de esos asuntos.

—¿Y como ciudadano destacado?

—Como ciudadano mi impresión es que todo va por un camino de solución pacífica.

—¿Tras usted asuntos locales?

—Sí; traigo principalmente el de los somatenes. He venido para dar al Gobierno mis impresiones y conocer las suyas con relación al problema. No puedo conocer todavía los detalles porque nuestra conversación ha sido muy general pero tengo la impresión de que se aprobará mi informe que es en el sentido que subsistan solamente los somatenes rurales, sin mezclarse en política y de acuerdo con la antigua tradición catalana.

«La unión aduanera austroalemana no constituye para el Reich ningún artículo propicio para entablar regateo alguno y se equivocan en el extranjero si se imaginan que será suficiente que se nos ofrezcan compensaciones políticas para que anulemos un proyecto que en todos sus puntos es completamente compatible con los Tratados Internacionales en vigor.»

Por otra parte, las autoridades oficiales alemanas y austriacas desmienten, también de una manera firme y rotunda, las declaraciones que en cierta prensa internacional se han atribuido gratuitamente al ministro austriaco de Negocios Extranjeros señor Schober. A este respecto se ha recibido un despacho de Viena en el que se afirma que las declaraciones de Schober no es que sean falsas sino que han sido edensadas y caprichosamente.

La Legación de Austria en Berlín ha recibido del Gobierno de Viena la orden de desmentir las declaraciones contenidas en la mentada entrevista con el señor Schober.—Atlante.

«Regresará usted a Barcelona pronto?

Creo que mañana, si es que el ministro, con el que he de hablar extensamente, no me retiene en Madrid.

También nuestro compañero se entrevistó con una comisión del Puerto Franco integrada por los señores Comas, Larrosa y Jesús Ullé.

Nos manifestó el señor Ullé en nombre del Ayuntamiento del Puerto Franco, que había venido a presentar unas reformas en el Estatuto del Consorcio, que regía el año 1917, y que la dictadura suspendió. Regirá otra vez el mismo Estatuto con ligeras modificaciones.

Nos hemos entrevistado—añadió—con el ministro de Economía y con el director general de Aduanas, que nos han dado toda clase de facilidades y ofrecido su concurso. Hemos hablado de la crisis del trabajo y de la creación de industrias nuevas para reducir las proporciones del paro forzoso. En este aspecto el director de Comercio y el de Industrias, nos han dispensado una gran acogida, y de ellos estamos satisfechos.

—¿Y de política?

—De política, nada. El fantasma del separatismo no existe ni hay ambición para él. El amor a la República es el que nos une a todos nosotros y creemos que podremos hacer una buena labor.

A las cinco de la tarde todos los comisionados catalanes estuvieron en el ministerio de Estado para visitar al señor Lerroux.—Atlante.

Madrid, 8.—También se entrevistó nuestro compañero con el señor Ullé, jefe de la minoría radical del Ayuntamiento de Barcelona.

Dijo que los asuntos que trae para resolver afectan vitalmente al Metropolitano Transversal de Barcelona.

Estuvo en los ministerios de Fomento y Economía, por su condición de consejero de Hacienda de Generalidad.

—¿Cuándo se aprueba el estatuto?

—Seguramente el día 21 del mes corriente empezaremos con esto. En la Generalidad se ha trazado un boceto, que es la base de la discusión.

—La votación de este estatuto, se hará directamente por el pueblo o por los Ayuntamientos?

—Se hará por los representantes del Ayuntamiento, uno por partido judicial, elegidos por sufragio directo entre los concejales. A Barcelona el corresponden 9 en el estatuto municipal.

Traigo como representante del Comité de abastecimientos un asunto para conseguir una franquicia temporal en la importación de ganado vacuno. Este asunto promovió incidentes entre los comerciantes e internamente se arregla todo sin atacar ni lesionar los intereses de nadie.—Atlante.

El pretendido acuerdo naval francoitaliano ha fracasado por la intrasigencia imperialista de Italia y de Francia

París, 8.—En los círculos bien informados de esta capital se asegura que han fracasado las negociaciones para llegar a un acuerdo naval francoitaliano. A pesar de esto, se tratará de llegar a un definitivo acuerdo en la próxima sesión de la Sociedad de Naciones.

La prensa lamenta la suspensión de negociaciones, y se observa una marcada tendencia a hacer responsable de ello a Henderson.—Atlante.

Roma, 8.—La prensa italiana comenta apasionadamente la actitud de Francia en las negociaciones sobre la cuestión naval. «El lavoro fascista» se pronuncia de una manera exagerada en sus artículos. «El Giornale d'Italia» dice que después de esta experiencia Italia debe asumir una decisiva posición sobre la cuestión naval. En general, todos los periódicos ponen de relieve que Italia se ha portado con la mayor lealtad a fin de llegar lo antes posible a un acuerdo.

¿PODRA TRATARSE EFICAZMENTE EL CANCER?

Londres, 8.—En los medios médicos se anuncian dos importantes descubrimientos para el tratamiento del cáncer.

Uno de ellos lo ha realizado un fisiólogo británico y el otro un médico holandés. Los dos sabios han coincidido al declarar que el cáncer proviene de un empobrecimiento de la sangre que queda descompuesta.

El sabio inglés ha obtenido excelentes resultados inyectando a los pacientes un preparado a base de glándula paratiroida, que parece remediar el empobrecimiento de la sangre.

El sabio holandés ha obtenido también magníficos resultados con un procedimiento que todavía no ha hecho público.

La opinión pública ha recibido con gran satisfacción la noticia de estos descubrimientos, de los que desearía una total confirmación.—Atlante.

LA POLITICA ARGENTINA

Buenos Aires, 8.—Se confirma la noticia de que el general Uriburu procederá a la formación de una milicia fascista.

La noticia ha producido en esta ciudad y en toda la República Argentina una profunda sensación. Entre los elementos políticos se nota un hondo malestar, así como entre el pueblo.

Se teme que esta medida reporte conflictos de trascendencia política.—Atlante.

Buenos Aires, 8.—Ha sido alzado el estado de guerra en varios departamentos de las provincias de San Luis y Entre ríos, a fin de poder celebrar las anunciadas elecciones municipales.—Atlante.

Buenos Aires, 8.—El Gobierno ha ordenado al director del periódico «Crítica» que abandone el país en el plazo de veinticuatro horas.—Atlante.

EN PLENA GUERRA SOCIAL

Harlen (Kentuki), 8.—Se observa una viva agitación de carácter comunista en la región minera de Evarts, originada por la huida de mineros. La milicia del Estado, completamente armada, comprendiendo secciones de caballería, tanques y ametralladoras, ha marchado sobre la ciudad de Evarts a fin de reprimir el movimiento.

Las fuerzas exploradoras comunican haber visto hombres armados en los tejados de las casas, esperando la llegada de las fuerzas.

Han sido evacuados de la citada zona minera todos los niños y mujeres.—Atlante.

EL «MALIGHYNE» REGRESA A SU BASE

Moscú, 8.—La Agencia oficial soviética «Tass» comunica que ha pedido comprobar que las llamadas de socorro que fueron captadas hace algunos días, que parecían proceder de Nueva Zembla, son falsas.

En vista de ello se ha ordenado al rompehielos «Malighyne» que regrese inmediatamente a su base.—Atlante.

CONTRA LA DICTADURA DE CARMONA

Las últimas noticias oficiales dan por concluido el movimiento revolucionario de la Guinea portuguesa

Los gastos ocasionados por las intenciones revolucionarias contra el dictador, dice el ministro de Hacienda que suben a 300,000 contos, sin incluir la última de Madera

Lisboa, 8.—El Gobierno ha recibido un telegrama del cónsul del Portugal en Dakar, en el que anuncia que los insurrectos de Guinea se han rendido.—Atlante.

Lisboa, 8.—El ministro de Colonias ha facilitado una nota a la Prensa en la cual se anuncia que el subgobernador de la Guinea ha tomado el mando de aquella colonia mientras espera la llegada del comandante Zilhao que actualmente se halla en Bolama.

Dicho comandante ha manifestado que los rebeldes de Bolama han abandonado la ciudad y que se disponen a someterse al Gobierno del general Carmona, reconociendo que la rebelión

era contraria a los intereses nacionales.—Atlante.

Lisboa, 8.—El ministro de Hacienda ha hecho público que todos los intentos de revolución fracasados contra la Dictadura, han costado al país más de 300,000 contos de réis, no incluyendo la última de Madera, en la que van gastados de 50,000 a 60,000 contos.—Atlante.

Portsmouth, 8.—Ha llegado el crucero «London», en el cual se refugiaron los oficiales y varios paisanos que tomaron parte en la reciente rebelión de las islas Madeira, contra la dictadura del general Carmona.—Atlante.

OPTIMISMO FASCISTA

Roma, 8.—En la Cámara de los diputados, al discutirse el presupuesto del ministerio de las Corporaciones, ha pronunciado un discurso el ministro de dicho departamento señor Bottai.

El orador ha empezado su oración tratando sobre la crisis económica mundial, que ha analizado detalladamente en sus causas y en su estado actual.

Por ahora—ha dicho—, podemos afirmar que la crisis económica que se abate sobre el mundo entero ha repercutido en Italia con poca virulencia, y además, podemos añadir que la situación en nuestro país ha empezado ya a mejorar y se vislumbran próximos días en que habremos conseguido oponerle un dique definitivo para que nuestro resurgimiento económico sea un feliz hecho.

Al examinar la política económica de Italia, el señor Bottai la ha comparado con la de otros países, especialmente con el laborismo británico, con el socialismo del estado alemán y con el bolchevismo ruso.

El ministro de las Corporaciones ha aducido argumentos para demostrar que la organización corporativa italiana tiende a la formación del equilibrio económico a través de la solidaridad efectiva de las fuerzas económicas nacionales, que favorecen siempre, cada vez más, la colaboración económica internacional.

Seguidamente ha pasado a examinar la obra realizada sucesivamente por los órganos corporativos de Italia para la defensa del salario de los trabajadores o para promover su mejoramiento.

El señor Bottai ha terminado su discurso pidiendo a todos los italianos que en la medida de sus fuerzas cooperen a la obra corporativa que realiza el Gobierno fascista.

Tras el discurso del señor Bottai, que ha sido muy aplaudido en diversas ocasiones, la Cámara ha aprobado por unanimidad el presupuesto del ministerio de las Corporaciones Fascistas.—Atlante.

PUNTE GIGANTESCO

Venecia, 8.—En presencia de las autoridades de la ciudad se han inaugurado solemnemente los trabajos para la construcción de un nuevo puente monumental de enormes dimensiones por su gran longitud, que hará necesarios 30,000 pilones de cemento armado.

Los trabajos se han iniciado en el centro de la laguna, y se proseguirán al mismo tiempo hacia ambas orillas.

Los ingenieros calculan que podrán construir diariamente siete metros de longitud del gigantesco puente.

En las obras se ocupan 1,500 obreros, y se espera poder terminar el puente el día 28 de octubre del año próximo para que el puente sea inaugurado el día 21 de abril.—Atlante.

RECONFORTANTE PROGRAMA PA-CIPISTA

París 8.—Próximamente será presentado ante la Cámara el proyecto para la construcción de un nuevo acorazado de 23,000 toneladas, y dos cruceros ligeros de 7,500 toneladas cada uno.—Atlante.

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA SOBRE LA POLITICA ESPAÑOLA

Londres, 8.—El «Daily News Chronicle» publica un extenso artículo estudiando la actual situación política de España. Entre otras cosas dice que el Gobierno de la República española trabaja como debe hacerlo para afianzar el nuevo régimen, o sea aumentando los créditos para instrucción pública y reduciendo las cifras de los presupuestos militares y navales.

También el «Daily Telegraph» se ocupa de la cuestión española. Hablando del problema religioso dice que el cardenal Segura, en su última pastoral, se esfuerza en crear y robustecer una unión práctica y política de hombres y organismos capaces de resistir toda tentativa encaminada a abolir los privilegios que disfruta la Iglesia en España.—Atlante.

DOS FESTIVALES BENEFICOS

Hoy, sábado, 9 de corriente, a las nueve y media de la noche, el Grupo Artístico «Sol Saliente», organizará un festival teatral en el Sindicato de la Construcción, Mercaderes, 26, a beneficio del semanario «Tierra y Libertad».

Se pondrá en escena la comedia en tres actos «Héroes», de Santiago Rusiñol.

Se ruega a todos los compañeros simpatizantes y amigos su asistencia a dicho festival.—GRUPO ARTISTICO «SOL SALIENTE».

En el Ateneo R. R. de Pueblo Seco, Cabañes, 33 y 35, se celebrará un festival a beneficio del compañero Juan Martínez con el siguiente programa:

1.ª Sinfonía por la orquesta «Olivas».

2.ª Se pondrá en escena el drama en tres actos, del maestro Santiago Rusiñol, «La bona gent».

3.ª En honor del beneficiado recitarán varias poesías los niños Asunción y Eliseo Pestaña.

4.ª El compañero Marcos, tenor, cantará varias piezas de su selecto repertorio.

5.ª El compañero Raimundo Salinas divertirá con sus entradas cómicas y chistes.

6.ª Terminará tan interesante velada con un grandioso baile, a cargo de la orquesta, con obsequios a las señoritas.

HOMBRES AGOTADOS

gastados por la vida intensiva de esta época febril (trabajos, disgustos, abusos, excesos), recobrarán la energía perdida con el famoso reconstituyente

«Vitoplasma Vallverdú» (Elixir)

FRASCO: 6, 6,0 P.T.S.

VENTA: En farmacias.—DETALLES: Laboratorios Elms. Tarragona.

LA TERRIBLE APOPLEGIA

(FERIDURA)

se previene y cura con el conocido

«Antiapoplético Vallverdú»

Remedio maravilloso, serio y seguro. Extraordinarios resultados en parálisis

Frasco, gran tamaño, 10 ptas.

VENTA: En farmacias. DETALLES: Laboratorios Elms.—TARRAGONA.

ALMODOVAR DEL RIO

UNA CONTROVERSIA

La Federación del Trabajo de Almodóvar del Río...

Al levantarse la clausura de la C. N. T., no hizo falta más que una pequeña insinuación...

Hubo necesidad de aclarar las confusiones lanzadas contra los elementos de la C. N. T. y aclarar, también, lo que es comunismo libertario...

Empezó el acto el camarada Nieves, lamentando la desorientación que reina debido al confusionalismo sembrado por los comunistas...

Seguidamente Caballero, por los comunistas, tomó la palabra para decir que la C. N. T. se había desviado del camino revolucionario...

Tomó la palabra, nuevamente, el camarada Nieves, Rebata, de una forma contundente, todo lo dicho por Caballero, demostrando, con hechos, como la C. N. T. continúa su camino revolucionario...

De tiempo sabemos con quién tratamos, y no hemos sido sorprendidos al tener conocimiento de sus pretensiones...

Lo que nos ha sucedido es que hemos sido tan crédulos y confiados que siempre creímos poder contar en determinados momentos con el buen sentido y la ayuda de todos nuestros compañeros de explotación...

Señalamos días pasados la posición, nada halagüeña, de la Federación de la Edificación en el conflicto que nos ocupa...

Alors toma la palabra el camarada Castejón, que, en párrafos elocuentísimos, hace una exposición de los principios y tácticas de nuestra C. N. T. Demuestra cómo procede ésta en todos los casos...

Volví a hacer uso de la palabra el camarada comunista Caballero, esforzándose en demostrar que lo dicho por nosotros era un conjuro de contradicciones, y volvió a extenderse de nuevo...

en consideraciones sobre el desenvolvimiento ruso, diciendo que los anarquistas habían ayudado a hacer propaganda electoral...

De pronto, estando en el uso de la palabra el camarada Nieves, los comunistas desaparecen todos de la tribuna y corriendo salen del local...

Este es el fin de la controversia.

Los comunistas, siguiendo su costumbre, cuando se ven perdidos, cuando su argumentación queda vencida, terminan por hacer el ridículo de esta forma.

Los trabajadores de Almodóvar del Río se han dado perfecta cuenta de quiénes son los comunistas, que sin mirar en medios, quieren, a toda costa, llevar a las organizaciones por derroteros extraviados...

Ahora, para terminar, un saludo a los camaradas de Almodóvar del Río, y un reto a cuantos comunistas quieran desvirtuar a la C. N. T. desde la tribuna y desde la Prensa.

La C. N. T. es el único organismo nacional que por su espíritu revolucionario encarna el verdadero sentir del proletariado...

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! ¡Abajo todos los tiranos y todas las dictaduras! ¡Viva el Comunismo Libertario!

CORRESPONSAL

DESDE MADRID

NUEVA INSISTENCIA

Sin duda estas cuartillas no llegaron a su destino a su debido tiempo, y el hecho de repetirlas hoy obedece a que, a pesar de estar ya solucionado el conflicto con "Fivasa" es imprescindible que los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA conozcan lo que en ellas se dice...

Hubiera bastado que se tomaran en cuenta nuestras anteriores manifestaciones para que, comprendiendo su difícil situación, hubieran creído en su actitud los elementos interesados en querer dar al traste con el movimiento que vienen sosteniendo...

No sólo no ha sido así, sino que se han tomado otros derroteros, a fin de querer deshacer nuestras afirmaciones de días pasados; descubiertos sus planes, se toman nuevas posiciones para no dejar desairados a los principales inductores, anteponiendo, al interés de la colectividad, los intereses personales y de partido.

A quienes ha tiempo conocemos los trucos, no es nos puede desorientar tan fácilmente, como suponen los duchos en esta clase de pasteleos, y menos todavía estos jóvenes de ahora, que tan poco conocimiento demuestran tener de las cuestiones que a la organización se le plantean.

De tiempo sabemos con quién tratamos, y no hemos sido sorprendidos al tener conocimiento de sus pretensiones...

Lo que nos ha sucedido es que hemos sido tan crédulos y confiados que siempre creímos poder contar en determinados momentos con el buen sentido y la ayuda de todos nuestros compañeros de explotación...

Señalamos días pasados la posición, nada halagüeña, de la Federación de la Edificación en el conflicto que nos ocupa, y señalamos, también, algunos de los más destacados elementos que más directamente intervienen en esta cuestión...

Sabemos el disgusto que esto ha producido a algunas secciones, tal como canteros, que, según informes, a pesar del freno que se les quiere poner, no están dispuestos a que las cosas continúen así...

El Congreso regional que estaba convocado el pasado año y por causa de las represiones no pudo llevarse a efecto, deseamos que sea una patente realidad tan pronto los camaradas lo deseen.

Nota.—Toda la correspondencia diríjase a nombre de: "Dolores Barris Parrado, Santa Paula, 10, Sevilla".

ficación, ya que viéndose fracasados en sus consejos a compañeros parados recomendándoles ocuparan los puestos de los huelguistas, ahora resulta que tratan de facilitar a "Fivasa" medios con que poder solucionar su desesperada situación, y, además, resulta que después del tiempo, después de solidarizarse con la huelga, después de estar de acuerdo y al unísono con los compañeros del Hormigón Armado, resulta, repito, que parte de esta Junta cada día presenta nueva postura...

¿Hemos acertado, señor Muñío? Sea franco y dé la cara de una vez; deje tranquilos a los compañeros carpinteros de Armado, puesto que no tiene derecho a ello y menos estando al margen de su Federación.

Dejese de colocar en las Juntas a sus elementos incondicionales, aprovechándose de la oportunidad, y menos a quienes tan poco valen sindicalmente; no sea que algún día nos pongamos todos de acuerdo y le descorramos el cortinaje, a fin de dejar al descubierto sus desandanzas.

JESUS AGUIRRE

(1) Hoy solucionado

A todos los grupos y camaradas de Andalucía

CIRCULAR

Camaradas: Siendo Andalucía la región donde el anarquismo ha echado más profundas raíces y donde más se ha desarrollado nuestro amado ideal por la grandeza y sublimidad de su contenido, no debemos abandonar nuestros puestos de combatientes en estos momentos en que ha empezado la revolución política...

Es ahora, período de dudas y vacilaciones, que nuestros efectivos deben estar más cohesionados, más penetrados de cual es nuestra sagrada y alta misión.

Un poco de entusiasmo por las persecuciones de las pasadas dictaduras, se está haciendo algo penoso el coordinar las aspiraciones de esta hermosa región.

Nosotros rogamos a todos los grupos y camaradas que lo antes posible traten de ponerse en relación con este Comité, al objeto de continuar la labor de engrandecimiento de nuestra organización específica, como así mismo estudiar la forma de que nuestro movimiento sea el portavoz de las aspiraciones del proletariado.

Sabemos que existen muchos grupos en la región que aun no están en relaciones con nosotros, cosa que deseamos lo haga, pues nuestro ideal así lo exige.

El Congreso regional que estaba convocado el pasado año y por causa de las represiones no pudo llevarse a efecto, deseamos que sea una patente realidad tan pronto los camaradas lo deseen.

Esperando sabréis tener en cuenta lo manifestado, os deseamos salud y anarquía.

EL COMITE

Nota.—Toda la correspondencia diríjase a nombre de: "Dolores Barris Parrado, Santa Paula, 10, Sevilla".

INFORMACION REGIONAL

LA GARRIGA

SIGUEN LOS ABUSOS

Ayer tocó a J. Ausó, que ya parece enmendarse, y hoy le va a tocar al simpático, y muy pronto popular, señor Gastón Comère, súbdito francés, con domicilio en ésta; donde tiene instalada una fábrica, en la cual los obreros están peor que esclavos; y, aun en tiempos republicanos, continúa siendo el explotador eterno.

En esta fábrica se trabajan, nada menos, nueve horas y media; con un jornal misero, o, más bien, la mayoría van a destajo; con unos teleros que trabajando diez horas llega uno a ganar 7 pesetas.

A decir verdad, creemos que no tiene la culpa el burgués y sí los obreros, que no parecen sentir anhelo de reivindicación.

De todos modos, no estará por demás llamar la atención de los compañeros locales, y a ver si entre todos se va al desmenbramiento de esta nefanda canalla, que tanto esquilmos mantienen en una de las más significadas sedes del obrerismo local; lo dice un obrero que ayer atacó a otros burgueses locales, y mañana seguirá, sin vacilación, la fácil tarea de poner en evidencia la burguesía local.

CORRESPONSAL

N. de la R.—Debemos aclarar, a ruego suyo, y como deber nuestro, que el autor de las últimas crónicas de "La Garriga" no es nuestro querido amigo Emilio Vilaseca, del cual hemos publicado algunas informaciones hace algún tiempo. Conste así para satisfacción del amigo y nuestra.

ESPARRAGUERA

COSAS DE LA FABRICA SEDO

Sabemos que en dicha fábrica hay Secciones que trabajan 8, 10 y 11 horas diarias, cuando no 12; hay Secciones que trabajan 8 y media, las menos por cierto.

Dice el fabricante Sedó que se trabajan tantas horas por las fiestas que se hacen, pero es el caso que nadie cobra un céntimo de dichos días.

Durante estas últimas semanas, el "señor" Sedó ha desquitado porciones de jornal, diciendo que lo hacía por la fiesta que se hizo cuando la proclamación de la República.

Además, concejales a los obreros para que no se sienten.

Todo esto es intolerable, y contra ello deben rebelarse los trabajadores, constituyendo y robusteciendo el Sindicato revolucionario.

CORRESPONSAL

MOLINS DE REY

RECORDANDO EL PRIMERO DE MAYO

Animación por las calles. Se oyen los acordes de la Marsellesa; muchos hombres, algunas mujeres, la bandera tricolor, ¿qué pasa? La Federación Obrera presenta unas conclusiones al señor Alcalde. La plaza del Ayuntamiento está llena de gente; el señor Font, presidente de dicha Federación, habla ante el pueblo; el pueblo aplaude; un momento de silencio, y el señor Font dice que ha entregado las conclusiones al Ayuntamiento el cual procurará atenderlas. Nuevos aplausos y desfile de la manifestación.

Una de las conclusiones entregadas al alcalde por estos honrados trabajadores, es que se acabe el criminal proceder que hasta ahora venían usando las anteriores autoridades, las cuales para atender a una desventurada mujer sin recursos y en el momento más sublime: "la maternidad", no encontraban otra solución que meterla en un cuartucho, donde sólo tienen entrada los malhechores; una pequeña habitación sin ventilación, sucia y triste...

Ha desfilado la multitud; la plaza ha quedado desierta; una gran quietud lo invade todo. De pronto, las campanas se dejan sentir...; estas campanas hipocritas que saben tocar de una manera u otra, según se las pague. Junto a mí pasa una monja que, con pasos menudos y acompañados, marcha hacia su casa. Me mira y dulcemente sonrío. Sigue con la mirada a esta mujer, que viene seguramente de cuidar algún enfermo (que tendrá que pagar, aunque se empeñe la conciencia, 4 pesetas al día). Esta monja me recuerda su "Santa Casa", en ella todo es paz, reposo, luz. Hay algunos enfermos que son amablemente atendidos. (Cuando un enfermo entra en este "Paraiso" tiene que calcular primero los gastos que le ocasionará su estancia en él, pues las pobresitas monjas no pueden hacer milagros.)

Siento una lágrima triste... Me horrorizo ante la visión de una mujer tendida en un jergón, que gime y llora mientras maldice al mundo, este mundo tan hermoso para los privilegiados de la fortuna y tan asqueroso para los desventurados pobres... Irónicamente recuerdo las palabras de Cristo: "¡Todos somos hermanos!"

X. X. X.

Molins de Rey, 5 mayo de 1931.

SABADELL

NUOVO SINDICATO

Ha quedado constituido el Sindicato del Ramo de Alimentación, mediante Asamblea general.

Presidió Alonso, que explicó la necesidad que tenemos los obreros de estar organizados para inmediatos y futuros fines.

Los Estatutos fueron aprobados unánimemente.

Fue acordado que algún ex directivo del "Libre" podrá ostentar cargos en nuestro Sindicato.

Acordóse enviar un telegrama de protesta al ministro de la Gobernación por la agresión de que fue objeto el pueblo de Barcelona el día primero de mayo.

CORRESPONSAL

MONCADA

ABUSOS DE UN PATRONO

Aquí existe una fábrica de aserrar situada en la carretera de Ribas, núm. 18, propiedad de don Isidro Capdevila, en la cual trabajan unos 40 obreros, entre ellos algunos menores de edad, enai niños, a los cuales se oculta siempre que algún delegado del trabajo ha efectuado alguna visita de inspección.

Pues bien; este señor para quien, al parecer, no existe ningún Reglamento de Trabajo, obliga a sus operarios a trabajar diez horas diarias, amenazándoles con echarles a la calle si no están conformes con ello.

No obstante esta arbitrariedad, les ha obligado a firmar un documento en el que hace constar la jornada de ocho horas. ¿Puede tolerarse esto?

Estos trabajadores, sin nadie que los represente ni los defienda, se ven en la necesidad de acatar la "dictadura" de un inquisidor.

Si una Delegación de la C. N. T. se personara en dicha fábrica, no cabe duda que estos obreros quedarían muy agradecidos, ya que por haber estado siempre alejados de toda organización obrera desconocen sus beneficios, y en la cual ingresarían inmediatamente.

CORRESPONSAL

Desde Valladolid

A LOS TRABAJADORES

Un grupo de camaradas entusiastas, hemos dado nuevamente impulso a las ideas de liberación de la Humanidad, reorganizando el Sindicato Unico de Trabajadores.

Esta labor ha tropezado con innumerales escollos, pero nuestra voluntad y convicción, netamente revolucionaria, ha sabido salir libre de los eternos enemigos de la clase trabajadora.

¡Triste destino el de los seres que, reconociendo su impotencia, no tienen el valor moral suficiente para corregirse!

La clase trabajadora tiene ya una organización federalista donde encaminar sus pasos sin titubeos, para poder formar la base de una nueva organización del régimen de trabajo donde sea factible la administración por nosotros mismos, sin necesidad de magnates ni arrivistias, que sólo buscan el medro personal sin preocuparse en absoluto de las verdaderas aspiraciones de la clase productora.

Para los ferroviarios está lograda la aspiración por todos deseada, que comienza ya a alborear.

Después de afianzada la base de la organización, nuestra misión más interesante es formar las comisiones industriales y técnicas, o sea, llevar la organización sindical al mismo trabajo, para capacitarnos en el desenvolvimiento de la industria, para poder terminar con la explotación burguesa que es la causa de nuestra eterna esclavitud.

Lo mismo en el taller, como en el sindicato, nuestra labor a realizar es muy grande para nuestra emancipación teórico-práctica; en el taller practicamos la norma a seguir en la sociedad futura, en el sindicato por medio del estudio y la controversia nos capacitamos intelectualmente para el mismo fin.

Así es que a formar el bloque federal y a defenderle con todo nuestro cariño sin regatear ningún sacrificio por muy grande que fuera.

¡Viva la C. N. T.!

E. TERRADOS (hijo).

Al compañero Juan López

Se le ruega que, para trasladarse a Arenys de Mar el próximo domingo, salga de la estación a las ocho de la mañana, donde se encontrará con la compañera Libertad Ródenas.

Barcelona, un mes, ptas. ... 1'00
 Provincias, trimestre ... 1'50
 América, Portugal, Filipinas 2'50
 Los demás países, trimestre 16'00

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción y Administración
 NUEVA SAN FRANCISCO, 8

Teléfono 8
 Redacción y Administración 22097
 Talleres 31518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, sábado 9, mayo 1931

AL SERVICIO DE LA REPUBLICA

EL SUELDO DE LOS MINISTROS

Sin perjuicio de lo que acuerden las Cortes en su día el Gobierno provisional de la República ha decidido restablecer el sueldo de los ministros de antes de la dictadura primoriverista. Los ministros de la Corona cobraban 30 mil pesetas anuales. Al majo de Jerez le parecieron poco esas hebras y a fuer de católico dispuso que los ministros de la dictadura embolsasen 45 mil pesetas.

Bien está el desmoche. Aunque no faltarian españoles dispuestos a desempeñar una cartera de ministro para servir a la patria y desempeñar también su cartera de bolsillo y otros objetos pignorados, es de alabar el ruego de los actuales gobernantes. Los dictadores no necesitan Cortes que les reconozcan sus méritos y creyeran merecer el sobresueldo de quinientos mil pesetas que se otorgaron ellos mismos. La moral acompaña en esto a los ministros republicanos. Aun podían extremar su besto mirándose en el limpio espejo de Pi Margall.

Ministro de la Gobernación y Presidente del Consejo y de la República española no varió en sus costumbres austeras catonianas. Fué el de siempre: un grande hombre, orgullo de la Humanidad, sabio y virtuoso a quien jamás las alturas del Estado le produjeron el vértigo. En el ministerio, para aprovechar el tiempo, comía su bistek con patatas y cuando Nicolás Estevanez, siendo gobernador civil de Madrid, le pedía fondos para gastos legítimos, Pi Margall lamentándolo mucho se los negaba por espíritu de economía.

Don Francisco dejó intacto el dinero destinado a los reptiles, que con tanto desahogo y cinismo manejaron los ministros herbónicos, muchas ve-

ces para gratificar a republicanos chantagistas, iniciadores de campañas revolucionarias o apostrofadores del régimen desde el mitin, la Prensa y los escaños del Congreso.

Pero no hablemos de miserias pasadas y volvamos al origen de estas ltnesa. Ya que se ha recordado la frecuencia de los dictadores a propósito de las 45 mil pesetas que se asignaron como si no hubiesen metido mano en el Tesoro nacional valiéndose de monopolios, concesiones y gangas de toda laya, bueno es que sin perjuicio de lo que acuerden las Cortes futuras se prive de la cesantía que cobran los usurpadores del poder como ex ministros al servicio de un rey perjuro. A todos cuantos se prestaron a la indignidad de someterse a la locura de un rey despótico hay que negarles el derecho a la cesantía. Y esto es poco aún. Es de justicia que devuelvan los miles de duros cobrados por desempeñar un cargo no sancionado por la representación nacional en Cortes ordinarias ni extraordinarias.

El Gobierno provisional de la República tiene el deber de exigir a los dictadores o a sus herederos la devolución del dinero que arrancaron del pellejo de los españoles, y si no están conformes con el reintegro de las cantidades percibidas endebidamente, que las reclamen al rey que los utilizó para traicionar a España y a la Constitución de 1876.

A los autores del delito de alta traición hay que castigarlos con el Código penal y el Código moral. Los dictadores han de estar privados de la libertad que no merecen y de las riquezas que usurparon.

LORENZO PAHISA.

¿QUE PASA EN MARRUECOS?

CUIDADO CON EL GENERAL FASCISTA

¿Qué ha ocurrido en Tetuán? ¿Qué en Ceuta? En general, ¿qué ocurre en Marruecos?

Aale sson las preguntas que corren de boca en eboca. Nadie sabe el significado de esas protestas populares que han levantado a la población indígena y que, por las noticias que llegan hasta nosotros, han determinado la expulsión de numerosos obreros españoles. Quince de éstos llegaron hace dos días a Algeciras.

Por otra parte se habla de procedimientos sumarísimos en Ceuta contra un puñado de engitadores.

En guardia. El general fascista que no se atrevió a rebelarse contra la voluntad del pueblo español al derribar la monarquía, pero que no olvidamos ni olvidaremos que era uno de los capitones de la Dictadura, está haciendo de las suyas en Marruecos.

Los periodistas que han mandado sus informes a la Prensa de la península, se deshacen en elogios al general Sanjurjo. Son de la misma extrínpe de estos otros que no sabemos por cuenta de quién — desvirtuaron los hechos producidos el 1.º de mayo en Barcelona, esparciendo el innoble truco de que había sido un encuentro entre comunistas y obreros de la C. N. T.

Pero esos informes son tendenciosos. Los trabajadores españoles que residen en las poblaciones marroquíes viven malísimamente. Los indígenas, infinitamente peor. Y puede muy bien haber ocurrido que creyeran que con República se gozaría de alguna libertad para defenderse de sus explotadores, y trataron de poner en práctica sus aspiraciones.

Pero está allí el general fascista, el general de la Dictadura, el ex director de la Guardia civil, que antes de marchar a Marruecos dijo que no le sentaba bien aquel clima.

¿Será esto una maniobra para volver, a donde a su amo le pueda ser más útil?

Informaremos a nuestros lectores de lo que lleguen los testimonios de los trabajadores expulsados de Tetuán y de los que transmitan nuestros camaradas de Ceuta.

Llamamos, por tanto, la atención del Gobierno de la República. Son demasiadas cosas en pocos días. Los sucesos de Marruecos; el manifiesto de los guardias civiles de la monarquía, sucio y grosero, en el que se oculta que les echamos, los soldados y los obreros de la Plaza de la República el día 1.º de mayo; la información general de Prensa falsando todo lo que ocurre; cierta maniobra contra los productos catalanes, etc. Todo esto son síntomas de peligro. Los reaccionarios, que no han sido molestados y han tenido tiempo de prepararse, van sacando la cabeza. Se precisa un corte rápido que aclare la situación.

Pero sobre todo, que no se crea ese Sanjurjo, ex director de la Guardia civil, que Marruecos es su casa y puede desnuhar a los isquillos que le estorben.

Los trabajadores se defenderán aquí y allí, a pesar de la soberbia de los generales de Alfonso XIII.

CIRCULO ECUESTRE

Por distintos conductos llegan a nosotros noticias poco halagadoras de lo que los señores socios del Círculo Ecuestre hacen con los obreros empleados en dicha casa.

Les obligaron a trabajar el día 14 de abril, fecha de proclamación de la República. Les han obligado a trabajar también el día Primero de Mayo, amenazando con el despido al obrero que aquel día no fuese al trabajo.

Podemos pasar, y nos importa un bledo, que los socios del Círculo Ecuestre, la mayoría cuando menos, despotriquen y hablen mal de la República, puesto que mientras que no pasen de las paalbras a los hechos, poco mal le harán. Pero tratándose de lo que ocurre con los empleados, esto es ya otra cosa.

Advertimos a la Junta y a los señores socios de ese Centro, que traten con más respeto a sus empleados, si no quieren que nos veamos obligados a ponerlos en entredicho ante la opinión pública.

Por hoy nada más.

PASQUIN

ES OTRO EL CAMINO.

Ayer como hoy. Hay males que no tienen remedio. Un poco más de blandura, al parecer, en el trato y las cosas continúan como ayer. Los mismos procedimientos y las mismas soluciones. Un poco más de respeto a las libertades y a la dignidad humana. No lo negamos. Hemos evolucionado de un régimen de cambalismo a otro mejor.

Ya hemos manifestado diferentes veces que, sin ceder en nuestro idealismo, no somos de esos hombres a los que ciega el sectarismo. Esto nos concede, por tanto, al reconocer la superioridad lograda en algunos aspectos el anatematizar los vicios inveterados de injusticia.

El Gobierno actual tras de no estudiar a fondo la solución del hambre en el campo andaluz, anunció, por boca de su ministro de la Gobernación, que, como medida provisional, marcharán 25 motocicletas oficiales a los lugares de Andalucía donde la intensidad de trabajo sea mayor, para trasladar Guardia civil, con motivo de las operaciones de la siega. Esto obedece a la petición de los grandes propietarios ante los temores que se producían incidentes por parte de los trabajadores hambrientos.

El tratamiento de la Guardia civil es ya una medicina atávica, que no tiene la virtud de curar nada.

El general Cabanelles ya insinúa, para remediar la crisis, otra cosa más razonable.

Hay que intensificar el cultivo del algodón y el del tabaco. La industria textil debe radicarse en Cataluña y la producción de primeras materias en Andalucía. Este cultivo algodonero da lugar al sostenimiento de 65 hombres por hectárea, y a asegurar trescientos sesenta y cinco días de jornales; de modo que durante la época en que los obreros carecen de trabajo en Andalucía habrá ocasión de emplear a los que están parados.

Esa medida es todavía pátida. El régimen de propiedad agraria hasta hoy imperante es un robo.

Hay que humanizar la vida si no estamos donde estábamos. Es necesario redimir al campesino andaluz de la ominosa esclavitud a que está sometido.

Es preciso hacer producir inmediatamente las 18.353.516 hectáreas de terreno baldío, promesa eterna de servidumbre y hambre, que está destinado a cotos de caza.

En la provincia de Segovia, en Muñopedro hay 7.502 hectáreas.

En la de Ciudad Real, en Piedrabuena, hay cinco fincas de más de 3000 hectáreas, tres de 1000 a 2000 y cuatro de 500 a 1000, en poder de unos pocos.

En la de Toledo, Oropesa, hay una finca de más de 3000 hectáreas. Doce de 1000 a 3000, y once de 500 a 1000.

En Guadalajara, Romanones, hay una propiedad de 2000 hectáreas.

El duque de Hornachuelos posee en Jerez de los Caballeros 58.000 hectáreas sin cultivar.

La propiedad de la tierra es un sistema feudal que debe pasar a la historia.

Es intolerable que 147 terratenientes tengan en sus manos, para solas y diversione, como un cuento insulso a la miseria, más de 1.000.000 de hectáreas de tierra.

Esta tierra infocunda debe convertirse en una fuente de riqueza nacional en manos de los únicos que son dignos de regirlo: Los campesinos.

No es un problema de Guardia civil, sino de equidad y de justicia, el problema del agro español.

RODIA.

No podemos responder, de ningún modo, ni sostener correspondencia acerca de los originales que se nos envían. Publicaremos lo bueno cuando el espacio lo permita, echaremos al cesto lo que consideremos impublicable. Rogamos a todos, al mismo tiempo, sean lo más lacóncos posible en los escritos.

TEMAS PEDAGOGICOS

ESCUELAS

El problema viejo de España es el problema de la escuela.

Faltan millares de escuelas, y hay millares de niños que no van a la escuela. Es desastroso y es terrible.

Si dembuláis un poco por la ciudad, notaréis en seguida al través de la infancia que salta y corre por las calles, el abandono de la enseñanza.

Un abandono que pesa sobre la conciencia de los hombres que observan, piensan y meditan.

Callejuelas estrechas sin luz, y, en esas un local sórdido triste desventajado. Esta es la escuela española.

Los niños miran con recelo estos locales. entran en ellos apesadumbrados y salen doloridos, buscando el tibio rayo de sol y la ráfaga de aire puro.

Hay después las otras escuelas, las conventuales, mejor construidas, más confortables, pero de un sabor y un ardor místico y disciplinario que tuerce y bifurca la libre y espontánea vocación del niño.

Los métodos empleados en estos centros educativos son arcaicos y rutinarios. La facilidad cerebral del escolar sufre agudas crisis de cansancio. El texto pesado, el método seco y el cordenancismo severo, cosas contrarias a la ley del espíritu, que autoriza y requiere el desarrollo del libre albedrío matan en flor la emocionalidad y el poder sensitivo del niño, bases supremas de su futura floración.

Los niños huyen de la escuela de la escuela llamada oficial: un infierno y un establo. Huyen de ella como de una pesadilla. Los padres no mandan a sus hijos a la escuela ¡Para qué! Muchos de ellos saben el valor de la enseñanza; reconocen su utilidad y su bondad, pero tampoco ignoran cómo se enseña en las escuelas españolas, ni han olvidado todavía el gregarismo pedagógico de los viejos maestros sin paga y sin cultura, ni tampoco las salas tétricas de los colegios de su barrio. El problema de la escuela en España, es tan viejo como la vieja España.

Contemplad cualquier día cualquier hora, la infancia de la parte «baja» del distrito V de Barcelona. Veréis los niños a bandadas, abandonados, descalzos, desarrapados. ¡Miseria y tinieblas!

Esta infancia no va a la escuela. No quiere ir a la escuela. Odian al maestro civil, o eclesiástico, repudian los caserones infectos, llenos de sombras químéricas.

Presfieren al aula callejera, vistosa y picaresca, soleada y aireada, llena de peligros si queréis, pero donde se aprenden las cosas sin brutales imposiciones, por propia voluntad, intuitivamente.

Si se siguiera el método intuitivo en las escuelas. Si el maestro en vez de maestro fuera un camarada de los niños, y se despojara de su pedertería colegialesa; y si los locales escolares se convirtieran en jardines de luz, los niños irían a la escuela contentos, confiados y alegres.

Pero no es así desgraciadamente.

El daño es inmenso. La responsabilidad más inmensa aún.

¿Y los pueblos? Luis Bello debe decirnos ahora la verdad, toda la verdad de lo que ha palpado al través de su heroica peregrinación pedagógica. Debe hablarnos de la miseria escolar lugareña y de la miseria intelectual de los maestros y de la falsa moral religiosa impuesta por la concesión y el fanatismo, engendradas en el confesionario y en la sacristía.

Si no tuvo el valor de exponerlo a la monarquía derrumbada, debe exponerlo a la República victoriosa.

Y la República debe ver esto, y estudiarlo, y remediarlo pronto. En uno de los casos más urgentes a plantear y resolver.

Las escuelas deben ser sitios espaciosos, miradores de luz y de color que tonifiquen el cuerpo y el espíritu.

Los barracones destacados, llamados escuelas, deben derrumbarse y levantar edificios apropiados y acomodados a la técnica escolar moderna.

Barcelona es, en el sentido escolar, una abominación, una vergüenza.

Maciá que ha visto en Bruselas durante el destierro, las soberbias casas destinadas a la enseñanza y el interés de los padres en la enseñanza de sus hijos, pensará como nosotros que es un problema de primer plano a resolver si de verdad se quiere hacer algo en pro de la educación de la juventud.

Sin escuelas libres de todo prejuicio secular y de todo imperio patriótico y dogmático, no se podrá estructurar la nueva vida del país. Téngalo presente Marcelino Domingo que conoce todo el armatoste desvinculado del magisterio español.

Hay que racionalizar la enseñanza y abrir nuevos cauces de espiritualidad a los futuros hombres del mañana.

La «Confederación Nacional del Trabajo» debe cuidarse de esta fase profunda de renovación. Crear escuelas y preparar buenos maestros. Es un resorte precioso que no hay que olvidar nunca.

¡Escuelas!

LIBERTO CALLEJAS
 Barcelona.

Congreso extraordinario de la Confederación Nacional del Trabajo

Se celebrará en Madrid durante los días 10, 11, 12 y 13 de junio, clausurándose el 14 con un gran mitin.

ORDEN DEL DIA

- Informe del Comité Nacional.
- Gestión del Comité Nacional anterior.
- Plan de reorganización de la C. N. T. Necesidad de completar su estructura orgánica con las Federaciones Nacionales de Industria. Campaña nacional de propaganda y organización.
- Organización de los trabajadores de la tierra.
- Reivindicaciones de carácter económico: a) Salario mínimo. b) Disminución de la jornada de trabajo. c) Lucha contra el impuesto sobre los salarios. d) Lucha contra el paro forzoso.
- Publicaciones de la C. N. T.
- Estudio de las ponencias que han de presentarse al IV Congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores y nombramiento de delegados al mismo.
- Posición de la C. N. T. ante la convocatoria de Cortes Constituyentes. Plan de reivindicaciones político-jurídico-económicas que ha de presentarse a las mismas.
- Asuntos generales.

Todas las adhesiones y comunicados de los Sindicatos deben dirigirse al Secretario general de la C. N. T., Plaza de Medinaceli, 1, Barcelona.

Los delegados deberán estar en Madrid, calle San Marcos, 3, el día 9, para entregar las credenciales y recoger la tarjeta de delegado. Además, deberán llevar un documento expedido por la Junta del Sindicato que representen, en el que se harán constar los siguientes datos: Fecha de constitución; fecha en que ingresaron en la Federación local o comarcal, o, en su defecto directamente en la Regional; número de afiliados; bases de trabajo que rijan en cada industria; indicación de qué otras organizaciones obreras existan en la localidad, y cuantas noticias consideren de interés para la buena marcha de la organización.

EL COMITE NACIONAL